

Nov./Dez. 2012



Von Peter Müller,
Werkleiter der Kommunalen Dienste
Oberstdorf, Bayern.

Das KT-Tagebuch

Der erste Auszubildende der KDO, Manuel Schittler, hat die ersten Wochen seiner Ausbildung zum Straßenwärter hinter sich und hilft nun fleißig bei der Laubbeseitigung. Das Grünteam erhält einen neuen Schmalspurtraktor und im Büro denkt man über den Winterdienst nach.



Azubi Manuel Schittler lernt
zurzeit die unterschiedlichen Aufgaben-
bereiche der KDO kennen.



Ein Fendt in Kommunalorange ersetzt den alten Schmalspurtraktor.

Außenarbeiten

Seit dem 01. 09. 2012 bilden die KDO ihren ersten Azubi Manuel Schittler zum Straßenwärter aus. Um dies möglich zu machen, hat der technische Leiter der KDO, Armin Stöckle, die „Ausbildung zum Ausbilder“ absolviert. Leider finden der Blockunterricht der Berufsschule und auch die überbetriebliche Ausbildung zum Teil weit entfernt, z.B. in Schweinfurt und Würzburg, statt.

Der umfangreiche und fachübergreifende Lehrinhalt umfasst im ersten Ausbildungsjahr die rechtlichen Grundlagen der Verkehrssicherheit, das Herstellen und Instandhalten von Pflasterflächen und Betonbauteilen. Neben dem Mauern von Ziegelbauteilen wird auch vermittelt, wie Holz und Metallbauteile fachgerecht instandgehalten werden. Im zweiten Ausbildungsjahr werden dann Fähigkeiten vermittelt, wie Straßen rechtskonform beschildert und markiert, Arbeits- und Gefahrenstellen abgesichert werden. Neben dem Instandhalten von Erdbauwerken wird das Anlegen von Grünflächen gelehrt. Im dritten Ausbildungsjahr gehören zu den Berufsschulthemen die Instandhaltung von Entwässerungseinrichtungen, Verkehrsflächen aus



Asphalt, Betonbauwerken und Betonfahrbahnen. Mit der Durchführung des Winterdienstes sind alle für Bauhöfe relevanten Themen erfasst und decken das jährliche Aufgabengebiet umfangreich ab.

Da in Oberstdorf sommers wie winters alle gelernten Tätigkeiten anfallen, kann Manuel in der praktischen Arbeit sein theoretisches Wissen bestens umsetzen. Mit großem Elan hat er die ersten Ausbildungswochen gemeistert und auch schon den ersten Block Berufsschule besucht. Die Belegschaft hat unser „Küken“ sehr herzlich aufgenommen. Derzeit ist Manuel dem „Grünteam“ zugeordnet und liefert sich einen heißen Wettbewerb, wer schneller das Herbstlaub verbläst. Weiter so!

Werkstatt

Beim Grünteam wurde der mehr als in die Jahre gekommene alte Schmalspurtraktor gegen ein fast neues Vorführfahrzeug ausgetauscht. Die für den bevorstehenden Winterdienst notwendigen Anbaugeräte wurden gleich mitbestellt. Traktor und Anbaugeräte wurden fix und fertig montiert und Anfang November bei den KDO angeliefert. Die Mitarbeiter des Grünteams freuen sich schon auf ihren Einsatz mit dem neuwertigen Fahrzeug, mit dem sie sich zukünftig mehr auf den Weg und weniger auf ungewöhnliche Geräusche am Fahrzeug konzentrieren können.

Ansonsten kann der Winter kommen, seit dem 01. 11. 2012 sind wir und auch alle Lohnunternehmer für den Winterdienst gerüstet.

Büro

In Oberstdorf verbinden einige schmale historische Gassen die Hauptstraßen. Diese sind nicht asphaltiert und benötigen daher entsprechend viel Pflege. Da sich über die Jahre große Pflützen gebildet haben, wurde es nötig, die alten Splittschichten abzutragen und das Quergefälle neu zu richten. Bei einer